



Formation des Formateurs Montfortain en Afrique

NAIROBI, Kenya - Le 2 juillet 2023, les formateurs de toutes les étapes de la formation, c'est-à-dire ; pré-postulat, postulat, noviciat ainsi que le scolasticat venant d'Afrique anglophone, d'Afrique francophone et de Madagascar se sont réunis à Nairobi pour suivre une formation d'un mois mise en place par le Conseil Général des Missionnaires Montfortains dans le but de permettre aux formateurs de partager leurs expériences et, ce faisant, acquérir des outils et des compétences nécessaires dans le domaine de la formation. Parmi les participants à ce processus de formation se retrouvent: le P. Ignace Messinou, P. Ephrem Kulondwa, P. Charles Kiputsu et le P. Henri Aloterembi d'Afrique francophone, le P. Paul Kumwenda, P. Joseph Kudzala, P. Ronald Musinguzi, P. Francis Muhangi, P. Innocent Mwanoka et le P. Laurent Juma d'Afrique anglophone, le P. Lanto Ramiandrisoa, P. Jean Joël Randrianarivomanana, P. Henri Samuel Nilaina et le P. Clément Raandriniaina de Madagascar.

Cette formation a débuté par une messe d'ouverture le dimanche 2 juillet 2023 présidée par le P. Wismick Jean Charles, l'un des trois animateurs de cet atelier d'un mois. Dans son homélie, le P. Wismick a insisté sur la nécessité de l'hospitalité en se basant sur l'Evangile du jour par lequel il a invité les formateurs de ces trois entités à être suffisamment ouverts pour accueillir la présence et l'action de l'Esprit Saint dans leur cœur, afin d'être conduits et guidés dans la noble tâche de former les futurs montfortains.

Du lundi 3 juillet au vendredi 7 juillet, nous avons été guidés par le P. Wismick sur le sujet crucial traitant de la «protection des mineurs et des adultes vulnérables». L'animateur nous a aidés à comprendre la gravité de ce problème mondial et nous a donc mis au défi de ne jamais fuir ni craindre de parler des problèmes d'abus sexuels dans nos maisons de formation.

Il nous a présenté les lignes directrices, les procédures qui sont utilisées pour traiter cette réalité au sein de l'Église, dont certaines s'inspirent de divers documents de l'Église. À cet égard, le Père Wismick a examiné avec nous certains Motu Proprio du Pape François comme : *Comme une mère aimante*, *Vos Estis Lux Mundi*, et le *Vademecum version* révisée 2.0 etc. Nous avons également étudié la section de la Nouvelle SMM Ratio II qui parle sur la formation au sujet de la protection des mineurs et des adultes vulnérables. Tout le long de la session, l'animateur nous a exhortés, nous formateurs, à être vigilants et à suivre les mesures de signalement et de traitement des abus sexuels au sein de la Compagnie de Marie. Pour prévenir les abus sexuels dans l'église et au sein de la SMM, le père Wismick a mis l'accent sur des mesures préventives telles que : la sélection approfondie et rigoureuse, l'évaluation continue, la mise en place de limites saines dans la formation, la création d'un environnement sûr dans nos maisons de formation et la garantie que les formés embrassent vraiment la chasté saine pendant les étapes de la formation.

En outre, l'animateur a partagé avec nous des outils de sélection rigoureuse et d'évaluation continue, ainsi que des méthodes de mesure des progrès pour déterminer si le jeune en formation peut passer à l'étape suivante. Durant toute la semaine de formation, le Père Wismick nous a également rappelé notre rôle important d'avoir entre nos mains l'avenir de la Congrégation.

Nous prions pour nous tous formateurs qui participons à cette formation d'un mois afin que nous puissions acquérir des outils précieux pour continuer à mieux servir notre Congrégation dans le domaine de la formation.

*P. Laurent JUMA, SMM
Un participant de l'Afrique anglophone*